

13 décembre: Sainte Lucie, vierge et martyr

Texte de l'Évangile (Mt 25,1-13): En ce temps-là, « Alors, le royaume des Cieux sera comparable à dix jeunes filles invitées à des noces, qui prirent leur lampe pour sortir à la rencontre de l'époux. Cinq d'entre elles étaient insouciantes, et cinq étaient prévoyantes : les insouciantes avaient pris leur lampe sans emporter d'huile, tandis que les prévoyantes avaient pris, avec leurs lampes, des flacons d'huile. Comme l'époux tardait, elles s'assoupirent toutes et s'endormirent. Au milieu de la nuit, il y eut un cri : “Voici l'époux ! Sortez à sa rencontre.” Alors toutes ces jeunes filles se réveillèrent et se mirent à préparer leur lampe... ».

Sainte Lucie, vierge et martyr (s. IV)

Abbé Antoni CAROL i Hostench
(Sant Cugat del Vallès, Barcelona, Espagne)

Aujourd'hui nous commémorons sainte Lucie, vierge et martyr. Lucie - qui signifie « lumière pour le monde » - fut élevée dans la foi chrétienne et s'engagea auprès de Dieu à rester vierge. Pour défendre son amour virginal envers Jésus Christ, elle fut martyrisée en l'an 304. C'était l'époque de la troisième grande persécution contre les chrétiens, entreprise par l'empereur Dioclétien. Cet empereur, qui se retira peu après, fut témoin de la paix que Constantin octroya aux chrétiens par l'édit de Milan en l'an 313.

Les choses sont ainsi : Lucie, une simple jeune fille vierge, et Dioclétien, empereur, furent des contemporains. Le monde entier se souviendra toujours de Lucie avec plaisir : même son nom est inclus parmi les saints mentionnés dans la Prière Eucharistique I (le « Canon Romain ») de la messe. En revanche, la mémoire de Dioclétien ne va pas au-delà des livres d'histoire de l'Eglise qui racontent les persécutions de l'Empire romain contre les chrétiens. Mémoire triste et pauvre !

La compréhension de la foi et les liens de la charité : c'est ce qui reste immortalisé pour toujours...